

A la mort de l'ancien gouverneur-général (4 août 1778), le château de Collier devint la propriété de sa légataire universelle, Madame veuve d'Ailleboust (Françoise-Charlotte Alavoine, née aux Trois-Rivières, en Canada).

Le chevalier de Rigaud, frère du dernier gouverneur de la Nouvelle-France, mourut au château de Collier le 24 août 1779, "muni du sacrement de l'Extrême-Onction, n'ayant pu recevoir les autres faute de connaissance." Il avait été un intrépide homme de guerre, et s'était signalé surtout à Fort Henry et à Chouaguen. Comme son frère le dernier gouverneur de la Nouvelle-France, il était Canadien.



LE CHATEAU DE COLLIER.—Vue prise de la grille d'arrivée.

C'est grâce à l'aimable obligeance de mon ami Monsieur A.-E. Aubry, d'Angers, ancien professeur de droit à l'université Laval de Québec, et à la non moins aimable obligeance d'une vénérable religieuse de la communauté des Ursulines de Blois, parente de la famille de Gélis, que j'ai pu obtenir ces vues du château de Collier que j'offre aujourd'hui aux lecteurs de la REVUE CANADIENNE. Je prie mes honorés correspondants de la vieille France de me permettre de leur réitérer ici tous mes remerciements.

Ernest Gagnon.

Québec, 8 avril 1896.